
P i g . S - Sabato 21 novemfcre 1959 1 Unit A 

Concessione di 30 mila kmq. in Cirenaica 

L'E.N.I. anche in Libia 
potra cercare i l petrolio 
Uannuncio dato dal presidente delVEnte ai deputati reduci dal viaggio 
in Sicilia — « Le critiche at progetto di Gela sono frutto di malafede » 

Una concessione di 30.000 kmq in Cirenaica per ricerche petrolifere e 
stata ottenuta da una Societa del gruppo ENI in Libia. Lo ha comunicato 
Ton. Mattei, presidente dell'ENI, ai parlamentari della Commissione Indu-
stria della Camera di ritorno dal viaggio in Sicilia ove hanno visitato i 
maggiori complessi industrial!, fra i quali gli impianti petroliferi di Gela. 
L'incontro 6 avvenuto nel Motel delPAGlP all'8 km. della via Aurelia, pre-
sente il direttore generale delle Partecipazioni statali, prof. Stammati. II 
presidente dell'ENI ha intrattenuto i parlamentari sui problemi e sulle pro-
spettive dell'azienda del 
lo Stato. Dopo aver ricor 
dato che quest'anno le 
aziende del gruppo di-
stribuiranno complessiva-
mente 5 miliardi e 700 
milioni di metri cubi di m e 
tano alle Industrie ed alle 
utenze civili , Mattei ha po-
sto in rilievo I'importanza 
di questa fonte di energia 
ed ins ieme materia prima 
dell 'economia industriale ed 
in particolare in quella pe 
trolchimica. EgH ha quindi 
sottol ineato le condizioni 
di es tremo favore di cui g o -
de 1 industria petrolchimica 
italiana, che 6 in grado di 
battere la concorrenza de l 
l e Industrie straniere: q u e -
ste ult imo, infatti, o per e s 

sere basate essenzialmente 
sul carbone o per la loro 
tibicazione geografica che 
uumenta i costl di traspor-
to, si trovano in netto svan-
taggio. La petrolchimica 
italiana altresi, anche ri-
spetto al le Industrie concor-
renti straniere che util izza-
no il metano, e avvantag-
giata dal fatto che il nostro 
gas naturale 6 ceduto alle 
Industrie chimiche a prezzi 
inferiori al 50 per cento ri-
spetto a quelli francesi e 
tedeschi. 

L'impianto di Havenna — 
ha detto Mattei — 6 un e s e m -
pio di espnnsione del l ' indu-
stria petrolchimica. Questo 
stabil imento. infatti, nel cor
so del prossimo anno sara 

Riprende I'agitazione 
nei grandi magazzini 

Fall i to la trattalivc per Vintransigcnza dci datori 

di lavoro - Lo rcsponsabilitu della Confcommercio 

I s i n d a c a t i d e i l a v o r a t o r i d e l c o m m e r c i o h a n n o 
ideciso d i r i p r e n d e r e I ' a g i t a z i o n e n e i g r a n d i m a g a z 
z i n i R i n a s c e n t e , U P I M e S T A N D A . Q u e s t a la d e l i b e -
r a z i o n e p r e s a d o p o il f a l l i m e n t o d e l l e t r a t t a t i v e in i -
z i a t e s i n e i g i o r n i s c o r s i tra i r a p p r e s e n t a n t i d e i l a v o 
r a t o r i e q u e l l i d e l l e d i t t e , c o n l ' i n t e r v e n t o de l l a 
C o n f e d e r a z i o n e d e l c o m 
m e r c i o . L a d i s c u s s i o n e — 
i n f o r m a u n c o m u n i c a t o 
d e l s i n d a c a t o a d e r e n t e a l 
ia CGIL — non ha portato 
alia soluzione della vertenza 
perche da parte dei datori di 
lavoro e stato assunto un 
atteggiamento negat ivo v e r 
so le rivendicazioni avanza-
te dal personale, particolar-
m e n t e per quanto riguarda 
l' istituzione della 14. m e n s i -
Jita, la riduzione dell'orario 
di lavoro, la regolamenta-
z ione contrattuale dei premi. 

La nota del sindacato uni -
tario aggiunge anche che la 
Confcommercio, presente alle 
trattat ive per dare ass is ten-
za tecnico-sindacnle alia rap-
presentanza padronale, ha di 
fatto assunto una posizione 
r e g a t i v a ad ogni contratta-
z ione al l ive l lo aziendale. 

Auten t i ca t i i cont ra t t i 
del settore edile 

La FILLEA ha informato 
c h e undici contratti nazio-
nali di categoria sono gia 
pronti per essere pubblicati 
su l bol lett ino del ministero 
del Lavoro agli effetti della 
l e g g e « erga omnes ». Infat
t i . la FILLEA, afferma un 
comunicato , ha gia depos i -
ta to i contratti nazionali d e -
gli edil i (operai e impiegat i ) . 
dei laterizi (operai e impie 
g a t i ) , del legno (operai, i n -
termedi e impiegat i ) , dci 
manufatt i in cemento (ope 
rai e impiegat i ) . della calce 
e del gesso (operai) e dei 

cartelli pubblicitari (operai) . 
Le parti sono state convo-
cate al ministero del Lavoro 
per rautenticazione che e gia 
avvenuta. 

I contratti di queste cate
goric saranno percio i primi 
ad essere pubblicati e molto 
viva e l'attesa tra i lavora
tori che vedono nel ricono-
scimento giuridico uno stru-
mento molto val ido per la 
difesa dei loro diritti con-
trattuali che frequentemen-
te vengono violati dagli in-
dustriali. 

in grado di produrre un 
milione di tonnellate di fer-
tilizzanti azotati e complessi 
e (iO.000 tonnellate di gom-
ma sintetica, che aumente-
ranno ad 80.000 nel 1061. 

II presidente dell'ENI ha 
poi illustrato 1'attivita delle 
aziende del gruppo operan-
ti nel settore della ricerca 
mineraria. Per quanto ri
guarda 1'attivita aU'estero, 
dopo aver ricordato i vari 
accordi st ipulat i ' negli ult i-
mi tempi, ha annunciato che 
la perforazione da parte de l 
PAGlP mineraria del primo 
pozzo petrolifero nel Golfo 
Persico, in corso da circa un 
mese, ha raggiunto i 1400 
metri di profondita. 

Lo sforzo che l'ENI sta 
compiendo aU'estero ha co
me obiett ivo di assicurare 
nuove fonti di energia ai 
crescenti bisogni del nostro 
Paese Si prevede infatti per 
il 1975 un raddoppio dei 
eonsumi energetici nttuali. 

Gli sforzi che l'ENI sta 
compiendo aU'estero non 
rallcntano affatto 1'attivita 
di ricerca in Italia. 

Infatti, in Sicilia sono at-
tualmente in attivita dodici 
sonde de lPAGlP mineraria 
(contro solo quattro impe-
gnate da tutte le aziende 
private messe assieme) e a 
fine 1059 i metri perforati, a 
decorrere dal 1954 saranno 
compless ivamente circa 240 
mila, stiperando tutte le altrc 
aziende private straniere o 
italiane che avranno perfo-
rato, a fine anno, circa 220 
mila metri ed i cui permessi 
hanno invece una superficie 
complessiva molto superiore 
a quella attribuita all'ENI. 

Nel settore della lavora-
zione, della distribuzione 
dei prodotti petroliferi, in 
cui operano altre aziende 
ENI, l'on. Mattei ha infor
mato la Commissione che in 
questi giorni e stato conclu-
so un accordo con la Stan
dard per la gestione delle 
raffinerie STANIC di B a n e 
di Livorno. 

L'on. Mattei si e soffer 
mato, quindi. sul le prospet-
tive di Gela, illustrando 
progetti che l'ENI si propo 

ne di realizzare col proces-
•>o verticale di trasformazio-
ne della materia prima. In 
partjcolare egli ha sottoli
neato I'economicita degh 
impianti sulla scorta degli 
studi che sono stati esegui-
ti, anche in collaboraz'tone 
con le due piu importanti 
societa specializzate ameri-
cane. Pertanto le critiche ri-
volte al progetto provengo-
no da mancanza .di infor-
mazioni o da malafede 

II presidente dell'ENI ha 
poi annunciato che sono gia 
in corso di claborazione pro
getti per l'utilizzazione del 
metano di Ferrandina. 

II presidente della Com
missione Industria della Ca
mera, on. Hoselli, a) termine 
dell'incontro ha ringraziato 
a nome della Commissione 
I'ing. Mattei per I'intenso la
voro da lui compiuto. c Noi 
— h a detto l'on. Roselli, ri-
volto ai parlamentari — 
abbiamo il dovere di difen-
dere lo sforzo generoso del 
l'ENI poiehe esso e diretto 
esclusivarnente ad elevare il 
tenore di vita del 
italiano ». 

II 5 a Torino 
convegno 
delle fabbriche 
F.LA.T. 

II 5 e il 6 dicembre a T o 
rino si terra 1'annunciato 
convegno nazionale dei lavo
ratori del le fabbriche FIAT. 
Al convegno parteciperanno 
lavoratori e dirigentj s inda-
cali di tutte le fabbriche del 
gruppo. 

La decisione di indire que
sto convegno 6 stata presa 
dalla segreteria della FIOM. 
in applicazione del le del ibe-
razioni dcll'iiltima sessione 
del Comitato centrale il 
quale ha stabilito, dopo la 
conclusione del le verten/e 
per il rinnovo del contrattn 
di lavoro, di sviluppare sul 
piano del settore, di gruppo 
e di azienda una politica di 
contrattazione integrativa, 
rivolta a potcnziare l'inter
vento del sindacato su tutti 
gli aspetti del rnpporlo di 
lavoro. Questa politica s in-
dacale tnira ad adeguare le 
condizioni salnriali e norma
tive dei lavoratori alle reali 
condizioni di ciascuna fab-
brica. 

II convegno discutera una 
relazione presentata dalla 
segreteria della FIOM e 
dalla FIOM di Torino sul 
tema: < Una politica azien
dale tmitaria per rafforzare 
i! potere contrattuale dei la
voratori della FIAT ». Al 

popolo | convegno partecipera anche 
"a segreteria della CGIL. 

Inchiesta sulla mezzadria 

Ed ora parliamo 
dei mezzadri "ricchi 

Anche per chi ha la "1100,, si pone lo stesso 
dilemma: o la proprieta della terra o andar via 

» 

• 
I.a rid.il ra inohlcsta 

sulla ineiiatiria. Inl/luta 
con I serviil ill Diumaii-
(e IJmitl, proseguc ora 
con titi'inciai-lne cnndotla 
in Krnllla dal nostro ln-
vlat» Mirlielaneelo No-
larinnni. delta redazlono 
ill Mi la no. 

REGGIO EMILIA, no -
vembre. — II ricco mez-
zadro (lall'Emilia. Chi non 
ne ha sentito parlare? Dai 
libri di Panzini e di Bel-
tramelli. fino ai fondi di 
Mario Missiroli, da qual-
che decennio a questa 
parte, la piccola borahesia 
italiana e stata educata 
all'odio di classe, all'av-
vcrsione per le classi piii 
pnverp.. proprio attraverso 
(piestn mito. quello del-
V aqiato, intraprendente, 

furbissimo mezzadro emi-
liano, socialista per inte-
resse e in realta assai 
piii benestante del pooero 
professipnista che ha nn 
pezzetto di terra e se lo 
vede andare lentamente 
in malora, declassandosi. 
II mezzadro e ricco, il 
mezzadro e materialista: 
Missiroli lo scrive ancora, 
e non sono pochi quelli 
che ancora gli credono. 

La realta e molto dtyer-
sa, naturalmente. In Emi
lia, la mezzadria c in crisi 
come in ogni altra parte 
a" Italia. Non parliamo 
delle zone di montagna e 
di collina, dove i poderi 
spogli anmentano ogni 
giorno. i mezzadri abban-
donano la terra e il pae-
sfinoio opricolo si deorndn 
progressivamente. I dati 
sono alia portata di tutti. 

Tra i sindacati e i rappresentanti del governo 

II governo insiste 
per il dazio sul vino 
Respinta I'abolizione immediata - II relatore Centi 
propone almeno un limite massimo di 800 lire 

E ' p r o s e g u i t a ier i a l ia C o m m i s s i o n e F i n a n z e e 
T e s o r o d e l l a C a m e r a la d i s c u s s i o n e i n s e d e r e f e r e n t e 
s u l l e p r o p o s t e di l e g g e c o n c e r n e n t i I ' a b o l i z i o n e d e l l a 
i m p o s t a s u l v i n o . II m i n i s t r o T a v i a n i , i n t e r v e n u t o 
ne l d i b a t t i t o , h a a f f e r m a t o c h e s e s i a c c e t t a i l p r i n -
c i p i o d e l l a a b o l i z i o n e g r a d u a l e d e l l a i m p o s t a e poss i 
b i l e r i s o l v c r e fin d'ora il 
p r o b l e m a d e l l a c o p e r t u r a l i n 

h a i n v i t a t o p e r t a n t o la 
c o m m i s s i o n e a d i s c u t e r e 
il progetto di legge gover-
nativo. 

Iuiziata la discussione su 
questa base, i deputati co -
munisti hanno presentato 

II generale antincendi 

II governo intende procedere alia militarizzazione 
del Corpo dei vlgili del fuoco. respjngendo.contem-
poraneamentc tutte le rivendicazioni avanzatc dalla 
categoria sia per l'ordinamento delle carriere che 
per le retribuzioni. 

(*«. di CtioTt) 

emendamento all'art. 1 
del testo del governo, con il 
quale si stabilisce I'abolizio
ne totale della imposta sul 
vino n partire dal 1. gen-
naio 1900. A tale emenda
mento si sono opposti il re
latore, il democrist iano Cur 
ti. e il sottosegretario Val-
secchi affermando che la 
abolizione totale e immedia
ta non sarebbe possibile. 

II compagno Audisio ha 
presentato a sua volta un 
emendamento subordinate. 
rivolto a fissare un'aliquola 
dcll'imposta comunale di l i
re 1000 Tettolitro per i c o -
muni con popolazione di 
oltre 10.000 abitanti e di lire 
500 per i comuni inferiori 
ai 10.000 abitanti, ma anche 
questo emendamento e s iato 
respinto dal ministro. 

La commissione ha quin 
di votato suH'emendamento 
Audis io e, essendosi regi-
strata la parita, I'emcnda-
mento c stato respinto. II 
liberate Badini -Confalonie-
ri ha votato insieme ai d e 
putati comunist i . 

E' interessante rilevare 
che lo stesso relatore, il fan-
faniano on. Curti, ha a v v e r -
tito I'esigenza di fissare un 
mass imale per I'imposta di 
consumo ed ha proposto in 
questo s e n s o un e m e n d a 
mento all'art. 1, con il qua
le si stabi l isce un'aliquota 
unica di 800 lire per tutti 
i comuni . II ministro Tavia 
ni "si c riservato. prima di 
esprimere un giudizio, di 
far compiere accertamenti 
presso gli uffici competent!*. 

La discussione 6 stata r in-
\nata a mercoledi 25. 

i)t% comitato 
per proposte 

tugli usi c ivici 
La commissione agricoltura 

della Camera, dopo ampia di
scussione, ha deciso di proce-
dcre alia costituzione di un co
mitato ristrctto per l'esame 
delle varic proposte contoncn-
ti norme in materia di usi ci
vic!. . , 

Sollecitata dalla C.I.S.L. la convocazione 
della Conferenza per lo sviluppo economico 

Una lcttci'a al presidente del Consiglio delFon. Storti — La F.I.S.B.A. ri-
badisco le posizioni di lotta unitaria per Foccupazione nelle campagne 

danti la rifonna aunina. Que
sta decisione sejiiia una netta 
sconfitta delle voi-i isolate ehe 
nolla conferenza della FAO 
hntino niternmlo che l.i lotla 
eontro la fame dipende cselu-
sivamente dal controllo delle 
nascite. 

La seconda mozione riguardii 
la lotta contro la fame e neon-
fernm il pro^ramma gia noto. 
impegnando il direttore gene-
rale. eonferniato nella persona 
delPindiano B R. Sen. a pre-

.-.entare alia prossima sessione 
un dettagliato rapporto sullo 
stato della eampagna. 

Domani o Livorno 
convegno 

dei lavorator i del mare 
LIVORNO, 3,0. — Domenica 

22 c.m. nella sede della Ca
mera confederale del lavoro 
di Livorno avra luogo un im-
portante convegno interpro-

II s c g r e t a r i o g e n e r a l e d e l l a C I S L o o r e v o l e S tor i t i , r i c h i a m a n d o s i a l i a p r e -
e i sa d e c i s i o n e presa d e l C o n s i g l i o g e n e r a l e de l l a C o n f e d e r a z i o n e in u n a s u a 
r e c e n t e r i u n i o n e , h a i n v i a t o u n a l e t t e r a al P r e s i d e n t e de l c o n s i g l i o on . S e g n i , 
p r e s e n t a n d o g l i — i n f o r m a u n c o m u n i c a t o de l la C I S L — la f o r m a l e r i c h i e s t a 
di c o n v o c a r e al p i u p r e s t o a l i v e l l o g o v e r n a t i v o , u n a « c o n f e r e n z a p e r lo 
s v i l u p p o e c o n o m i c o » a l i a q u a l e s i a n o inv i ta t i a p a r t e c i p a r e , o l t r e ai r e s p o n -
sab i l i g o v e r n a t i v i d e l l a 
po l i t i ca di s v i l u p p o e c o 
n o m i c o e s o c i a l e , i s i n d a 
cati de i l a v o r a t o r i e d e g l i 
imprenditori. « La richiesta 
di questa conferenza — dice. 
tra l'altro. la lettera — na-
sce dalla riconosciuta neces-
sita di realizzare. una volta 
per tutte, un sislenia di in -
contro e di cooperazione, in 
forma diretta, responsabile e 
simultanea, dei massimi pro
tagonist'! della politica di 
svi luppo: governo, s indaca
ti dei lavoratori, e sindaca
ti degli imprenditori >. 

Storti. nella sua lettera. 
p u r affermando che la CISL 
liconosce che i governi de
mocratic! negli ultimi anni. 
ed anche 1'attuale, hanno 
formulato ed applicato ini-. 
/.iative di carattere legis la-
tivo e amministrativo che si 
sono ispirate ad una politica 
di sviluppo, rileva che <que-
>te iniziative hanno manca-
to di quel coordinamento 
generale, che un completo 
piano di svi luppo avrebbe 
icso possibile >. 

« Con questa carenza — 
conclude la lettera — si spie-
gano gli attuali frequenti e 
difftisi richiami alia neces-
?ita di rilanciare il piano di 
svi luppo deU'economia ita
liana su basi rimeditate e 
piu organiche >. 

Come e noto. la CCiIL nel 
corso della riunione del suo 
comitato dirett ivo ha accol-
(o favorevolmente I'iniziati-
va della CISL dichiarando-
si disposta a partecipare al 
Convegno. 

Ieri. inoltre. la CISL-
FISBA in un sun comunica
to ha ribadito le derisinni 
orese insieme con la Fcder-
braccianti-CGIL e 1'IHL-
Tprra per l'intcnsifirazione 
della lotta nel le camnaene 
'•ontro cli agrari e l'indiffe-
••en7a dimostrata dal gover
no. La FISBA sollecita poi, 
nel suo comunicato l'appro-
va7ione del progetto l eege 
per la costruzione di abita-
?ioni INA-Casa per i lavo
ratori agricoli. 

vinciale promosso dalla se
greteria nazionale della Fe-
derazione italiana lavoratori 
del mare. Vi parteciperanno 
i rappresentanti delle sezioni 
di Livorno, Viareggio, Piom-
bino, Rio Marina, Orbetello, 
Porto Santo Stefano e Porto 
Ercole oltre alle segreterie 
della CCdL di Livorno e Gros-
seto. Presiedera il scgretario 
generale della FILM Renzo 
Ciardini. 

I temi che saranno discussi 
si riferiscono alio sviluppo del 
lavoro sindacale tra i marit-
timi, le question! inerenti ai 
pescatori, il potenziamento del 
sindacato unitario, sulla base 
dei considerevoli successi e 
miglioramenti conseguiti dai 
lavoratori del mrre con la 
vittoriosa lotta dei mesi scorsi. 

Ma questa volta voglia-
mo proprio toccare con 
mano la situazione di 
quelli cite possiamo chia-
mare i mezzadri ricchi. 
Montecchio Emilia, dooe 
ci siamo recati, e uno dei 
paesi piii ricchi del Reg-
giano. La terra e fertile, 
dotata di mezzi d'irriga-
zione sufflcienti. il reddito 
medio per ettaro c tra i 
piii alti della regione. 

Un podere 
modello 

Ad Aiola, frazione di 
Montecchio. il podere che 
abbiamo visitato fa parte 
di una azienda conside-
rata modello, appartenen-
te a un proprietario che 
affianca le attivita agra-
rie a quelle industriali. di 
idee relativamente moder-
nc, particolarmente orgo-
glioso dei risultati rag-
giunti. 

Entrando nel cortile, ci 
colpisce subito la vista di 
una 1100 Fiat di modello 
recente; non sono molti. i 
mezzadri emiliani che 
possono permettersi una 
automobile. 

Sparsi per il cortile, 
numcrosi attrezzi moder-
nissimi. Abbiamo trovato, 
forsc, finalmente, I'uomo 
che cercavamo, il mezza
dro descrittoci tante volte 
dal Corriere della sera? 
Entriamo in casa. Intorno 
al tnuolo, doue ci sinmo 
ncco/nodnfi insieme al ca
po famiglia e a suo fra-
tcllo, si e raccolta buona 
parte della famiglia: qual-
che donna giovane, un 
bambino che ha tolto via 
in fretta i quoderni di 
scuola, due giovanotti dal-
t'oria interessnln e inte l -
ligcnte. Hanno sentito che 
sono dell 'Unita. e mi fan-
no notare un'ingenua ce-
ramica appesa al muro, 
col ritratto di Togliatti. 
Mi guardo intorno: la 
stanza e modestissima. il 
buffet e il controbuffet si 
fronteopinno come nella 
maggior parte delle case 
italiane, t miirt sono t'm-

PARIGI — 
di Orly 11 

K' giunia Icrl nella capitate franresc l« Intra ttiontahllc Marlene Dietrich. 
rantantc Joan Sablon c 1'attorc Jean Pierre A "innnt • 

Erano a rlceverla all'aeropnrtn 
(Telefoto) 

Rumor alia prova dei fatti 

Conc lusa 
la conferenza 

della FAO 
Si sono conclusi ieri. con un 

discorso del presidente signor 
Morris, sottosegretario al Com
mercio del governo della Li
beria. i lavori della conferenza 
della FAO (organizzazionc del-
1'ONU per la agricoltura e la 
alimentazioncV La conferenza 
si e tenuta nelle sede romsna 
deH'organizzazionc ed e durata 
tre scttimane: vi hanno pre*o 
parte 400 delegati di 88 pae?i e 
gli osservaton di 70 organiz-
zazioni intornazionalt. 

Nel corso deU'nltima assem-
blea plenari.i sono slate appro-
vate le mozioni prep.iratc dalle 
commissioni. Due di esse sono 
di particolare importanza. La 
prima concerne i problemi del-
\t riforma agraria posti al cen
tra di una vasta azione di rin-
novamento delle stnnture nel 
quadro della lotta contro la 
fame e per il progresso La 
mozione impogna la FAO ad 
assistere i governi nello studio 
e neH'attuazione dei programml 
di rifonna e a tale fine decide 
di istituirc in Oriente e nel-
rAmerlca Latina due uffici del
la FAO che si occuperano. in 
collaborazione con i governi e 
le autorit^ governative dei sin-
goli p«eU. dei problemi riguar-fflri in materia di occupa 

Icn il Popolo 'in sentito 
la nccessita di pubblicarc 
un commento al discorso 
die il ministro d c i r A o r i -
coltura ha prontinciato alia 
adunata degli agrari c che 
lo stesso giornalc della D.C. 
accra riportato, il giorno 
prima, nel testo quasi stc-
nografico. Il commento. in 
realta. avera uno scopo: af-
fermarc che il discorso del 
< dorotco > Rumor si era 
trovato < fcliccmcntv alio 
tint5oito > coi: quel lo pro-
nmiriflfo dal < fanfaniano > 
Tambroni. 

Ora questo tunisono*. 
come tutti i giornali che 
hanno riportato i tcsti 
dci discorsi pronunciati 
nll'Adrinno, non e'e stato. 
Rumor (come ripctc del rc-
sto la stessa prcctsazione) 
affcrmo che i proprietari 
terrieri debbono essere sol-
lecitati ad arcre comprcn-
sionc per € i fermenti nuovi 
che licvitano dal profondo 
il progrcsso della societa ». 
hi contrasto con questa ge
neric! td che elude il pro
blema posto da tutti i 5tn-
dacati della terra, ossia che 
ad ogni tnresttmenfo in 
agricoltura corrisponda un 
obblino prccisa dci proprie-

zimw dei braccianti, ben 
diverse sono state le parole 
del ministro Tambroni. 

Qucst'ultimo, come tutti 
i giornali — anche il P o -
polo — hanno riportato, ha 
affermato che tl pinno di 
iriterircnfi finanziari che il 
porcrno si opprcstfl n discti-
terc ed approvarc d e r c mi-
rare a stabilizzarc foccupa
zione attuale dci braccianti 
e di quanti lavorano nei 
campi, considcrando impos
sible assorbire in altri set-
tori prodiiftiri Vesodo dei 
lavoratori della terra. Tam
broni ha npoiunfo che que
sto piano deve essere prc-
ventivamente discusso con 
i sindacati. 

II' ministro dcll'Agricol-
tura. del resto. pud dare 
una prova delta sostanza 
del suo pensierp e del suo 
programma: la Fedcrbrac-
ciflnfi. il s indacato bnjecinn-
/•' aderente alia CISL c la 
1'IL-Tcrra hanno chiesto 
ancora una volta che it go
verno rispctti il voto della 
Camera in materia di im-
ponibile, convocando le par
ti per giunperc ad un 
accordo, facllitando una 
prontn discussione de« pro-
getti di l«?ppe prcscntati a 
questo proposito c di quell i 
relativi ad altri problemi 

come la costruzione di case 
per i lavoratori della terra. 
Perche il ministro Rumor, 
invece di prccisarc e di 
cavillarc non prendc una 
iniziativa in questo senso? 
Se e d'accordo che agli 
investimenti di capitale sta-
tale in agricoltura debbano 
corrispondcre delle contro-
partitc socinli, perche non 
discutc con i sindacati le 
proposte che essi hanno in 
tal senso pin volte avnnzato 
c sollccitato? Questa dci 
fatti concreti e I'unica prc-
cisazione che i lavoratori 
della terra attendono. decisi 
in caso contrario a ricor-
rcrc alia lotfn. 

Migliorate 
le pension! 
degli Enti 

locali 
La Federazione nazionale 

dipendenti enti locali ed 
ospedalieri comunica che 
compimento del le iniziative 
prese dalla categoria. e stata 
definitivamente approvata in 
questi giorni la modifica ad 
alcuni articoli della legge 
379 del 14 aprile 1955. Que 
sta modifica. apporta sensi 
bili miglioramenti alle pen-
^ioni c o n c e d e ai dipendenti 
da enti locali per il periodo 
nnte 1954 

Chierirfr xrntitrc 

IMPERNE1BILI 

NAYLON RHODIATOCE 
SCALA D'ORO 

lAirahili a secco 

biancati a calce. Sul buf
fet, in evidenza, un'im-
magine sacra, una Ma
donna. In fondo alia stan
za, una vecchia donna 
lauora alia macchina da 
cucirc, e ogni tanto alza 
la testa per intervenire 
nella conversazione. 

L'azdor (ormai questo 
termine che designa il ca
po della famiglia viene 
usato solo di rado) e mol
to csplicito. Non tende af
fatto a sottoDalutare la 
condizlone di eccezionale 
bencssere della sua fa
miglia, rispetto alia mag
gior parte dci mezzadri 
della zona. La produzione 
del podere, di 60 biolche, 
c altissima, ed e aumen-
tata fortemente negli ul
timi anni: da 700 quintal! 
nll'aiino di latte prodotti 
nel '50, si e passati adesso 
a una produz'.onc di 900 
quintali; I'uva e passata 
da 500 a 650 quintali: da 
un milione e duecento-
mila lire,^ la vendita del 
bestiame c arrivata a ren-
dere oltre due miltoni. 

L'azienda gode dcll'ir-
rinasione delle acqne dt 
un canale demanialc, ma 
il proprietario ha fatto 
scavare i pozzi in molti 
poderi. Per di piii, c uno 
dei rarissimi padroni che 
non solo incoraggia I'ac-
qiiisto del trattore, ma ac
cetta di partecipare alle 
spese. La stalla e florida, 
le bestie sono selezlonate. 
Siamo in plena prosperita. 
dunque? II mezzadro non 
tarda a disilludermi: <t Co-
si non si va avanti — di
ce — noi non facciamo che 
discutere sulla possibilita 
di andarccne dalla terra, 
e al piu presto >. Anche 
tra i mezzadri della sua 
condizione, relativamente 
agiata, sono molti quelli 
che se ne vanno. Quelli 
che hanno qualche piccolo 
capitale da parte lo inve-
stono in una bottegticcia, 
in paese o in citta. Gli al
tri, soprattutto i piouani, 
vanno in citta a ccrcar la
voro nell'industria. La ra-
gione e evidente. Basta 
ricordare tutte le macchi-
ne che abbiamo gia visto 
in cortile. II trattore, e 
vero, lo hanno comprato 
in societa col padrone. Ma 
tutte le altre macchine, e 
sono molte, dalla moto-
falce alio scaricaficno, al 
voltafieno, alia ruspa da 
attaccare dietro U tratto
re, al motorino dell'abbc-
vcratoio. alia motopompa. 
alia centrifuga per il poz
zo ncro, sono state acqui-
state da loro. dalla fami
glia mezzadrile. E' un in-
vestimento di capitali na-
tcvolissimo, che peso tutto 
sulla parte di reddito de-
stinata al mezzadro. 

Ridotta la parte 
del mezzadro 

< In assohtto — mi di-
cono — e vero che il no
stro reddito e aumentato, 
ma c diminuita invece la 
nostra parte del prodot-
to>. II reddito di questa 
famiglia, assolutamente 
eccezionale per la pro-
vincia, c di circa 240 mi
la lire Vanno per unita 
lavorativa, circa il doppio 
di quel lo medio tra i mez
zadri del Rcggiano. Ma 
bisogna tener conto del 
fatto che le ultime annate 
sono state favorevoli, e 
gli investimenti compiuti 
hanno fruttato discrcta-
mentc. Domani, dt fronte 
a un'annata sfavorevole, 
bisoonerebbe rinunciare a 
quelle poche centinaia di 
migliaia di lire messe da 
parte, per ogni evenienza, 
c probabilmente fare de-
biti. 

In definitiva. mi dicono, 
noi abbiamo dovuto inve-
stire una massa di capi
tali, c lavoriamo tutti dal
le 10 alle 12 ore al giorno. 
per un salarto inferiore a 
quello di un medio ope-
raio della citta. L'unica 
ragione per restore sul 
fondo sarebbe la possibi
lita di stare sul nostro, di 
decidere noi dell'avvenire 
del podere, di stabilire noi 
le trasformazioni ncccssa-
ric, c ce ne sono molfe 
the il padrone non vuol 
fare e non farft mai, per 
quanto moderno sia. 

In conclusione, mi dice 
il mio amico mezzadro. not 
abbiamo una dignita e sia
mo gente cinile. I padroni 
sono diventati sempre piii 
intrattabilt. e negli ultimi 
tempt cominciano a esi-
gere di nuoto le reqalie 
che scmbravano definiti
vamente superate. Xon ci 
tengono. a farci stare sul
la terra. La proposta del 
Partito e sfnfa oitisfn. dillo 
ai compaqni: tutti i mez
zadri. qui, sono conrinfi 
che in due sul podere non 
si pud piii stare. 

M. NOTAR1ANNI 
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